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Maricá prepara concurso 
para Guarda e Defesa Civil

Processo seletivo, que abrirá vagas para níveis médio e superior, será organizado pela UFF

SERVIÇO PÚBLICO
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Setembro 
Amarelo e suas 
campanhas 

SUZANA 

FERNANDES
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ESPORTES

Segurança Presente em Bangu
Esquema especial de patrulhamento terá 60 agentes fixos no bairro da Zona Oeste
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Philippe Lima/Divulgação

O governador Wilson Witzel participou do lançamento do programa Segurança Presente em Bangu, primeiro bairro da Zona Oeste a receber o reforço no policiamento e combate à violência

Operação para caçar assassinos de PM
Batalhões especiais da corporação ocupam comunidades em niterói em busca de criminosos que mataram cabo
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Bolsonaro é 
liberado para 
viagem aos EUA
O presidente Jair Bolsonaro 
viaja nesta segunda-feira para 
Nova York, onde participará da 
abertura da 74ª Assembleia Geral 
das Nações Unidas e falará sobre 
questões ambientais. Ontem, 
houve manifestações em mais de 
150 países pelo meio ambiente. 
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600 famílias 
ganham casa 
em Itaboraí
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Dez crianças 
feridas em 
acidente no Rio
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Lagoa de 
Piratininga
em agonia
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Fotos de Alexandre Vidal/Flamengo

O Flamengo ficará sem três jogadores titulares em duas rodadas do Brasileiro. Isso porque Arrascaeta foi convocado pela seleção uruguaia, enquanto Rodrigo Caio e Gabigol, pela brasileira 

Problemas à vista para o Rubro-Negro
Arrascaeta, Rodrigo Caio e Gabigol são convocados e vão desfalcar o Flamengo
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FILIADO A

Carta do leitor

PM morto na RJ-104
Triste uma notícia dessas, mais um guerreiro que tomba. 
Força para a família desse herói. Fica o alerta para os po-
liciais baseados nas rodovias. Canso de vê-los distraídos, 
olhando o celular. Sei que é difícil manter 100% do foco o 
tempo todo, mas é arriscado. Nesses locais, o alerta tem 
que ser total, já que o risco é iminente com esses bandidos 
correndo soltos por aí. Não estou dizendo que foi o caso 
desse policial, pelo contrário, admiro a coragem da nossa 
polícia, mas fica um alerta que o perigo existe para vocês 
mesmos.
Roger Gonçalves

Praia do Sossego liberada
Oba, que notícia ótima! Já curti muito com meus pais nessa 
praia.É com certeza uma das minhas favoritas! Não vejo 
a hora de levar meus filhos para conhecerem. Que bom 
que revitalizaram, vai dar um brilho maior para o lugar. 
Viviane Martins

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

Neste fim de sema-
na, acontece o evento 
“Petrópolis Bike Day”, 
criado para promover o 
Dia Mundial Sem Carro. 
Neste sábado, vão acon-
tecer palestras e wor-
kshops. Já no domingo, 
acontece um passeio 
pelo Centro Histórico.   

Petrópolis 
bike day

ALBERTO BRIZOL A
C OM LUCA S SCHUENCK
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LOTOFáCIL: 1867
20/09/2019

01 02 04 05 06

07 08 09 12 13

15 16 17 18 25
15 acertos: 1 (R$ 2.434.182,03)
14 acertos: 498 (R$ 1.503,98)
13 acertos: 15.861 (R$ 20,00)
12 acertos: 204.806 (R$ 8,00)
11 acertos: 1.171.161 (R$ 4,00)

RESULTADO
DAS LOTERIAS

LOTOMANIA: 2006
20/09/2019

05 06 08 14 15

16 24 25 26 35

37 44 54 63 64

69 72 74 90 97
20 acertos: 1 (R$ 3.537.979,24)
19 acertos: 15 (R$ 16.746,68)
18 acertos: 199 (R$ 1.127,06)
17 acertos: 1.634 (R$ 96,08)
16 acertos: 9.843 (R$ 15,95)
15 acertos: 1 (R$ 125.600,09)
0 acerto: 35.865 (R$ 4,37)

QUINA: 5077
20/09/2019

05 18 38 41 44
Quina: 0 (R$ 0,00)
Quadra: 225 (R$ 3.643,24)
Terno: 13.381 (R$ 92,12)
Duque: 298.280 (R$ 2,27)

TRE de plantão
neste sábado
Neste sábado (21), das 9h às 15h, 
haverá plantão em todas as zonas 
eleitorais do Estado do Rio, com 
exceção daquelas situadas em 
municípios que já concluíram a 
revisão biométrica do eleitorado 
(Armação dos Búzios, Niterói, 
São João da Barra, Queimados, 
Rio das Ostras, São Sebastião do 
Alto e Trajano de Moraes), para 
atualização de dados biométri-
cos dos cidadãos. Todos os eleito-
res, para serem atendidos, devem 
fazer agendamento ou consultar 
a necessidade de atualização 
de seus dados por meio do site 
do TRE-RJ ou pelo telefone (21) 
3436-9000.

Sem agendamento
A Central de Atendimento ao 
Eleitor (CAE), localizada na 
Avenida Wilson, 198, no Centro 
do Rio, é o único posto em que 
é possível ser atendido sem 
agendamento. Essa CAE atende 
eleitores de qualquer domicílio, 
por ordem de chegada.

Repórter fotográfico é homenageado

O repórter fotográfico Lu-
cas Benevides, de O FLU-
MINENSE, recebeu, na sex-
ta-feira (20), Moção Hon-
rosa na Câmara Municipal 
de Niterói por seu trabalho 
na imprensa niteroiense 
durante esta década. 

Douglas Macedo

Benevides atua do outro 
lado da lente há sete anos 
e, entre coberturas de des-
taque, cobriu as manifes-
tações populares de 2013, 
que lotaram as ruas de 
Niterói, do Estado do Rio e 
do Brasil. 

Prefeito vai à feira em São Gonçalo

O prefeito de São Gonçalo, 
José Luiz Nanci, participou, 
na manhã desta sexta (20), da 
abertura da 1ª São Gonçalo 
Artes Manuais, a maior feira 
de capacitação de artesanato 
da Região Metropolitana. O 
evento está sendo realizado 

Divulgação/Prefeitura de São Gonçalo

no Partage Shopping, com 
duração até domingo (22), e 
é promovido pela loja Caçu-
la, com apoio da Prefeitura. 
“Essa feira será a primeira de 
muitas e essa união de esfor-
ços é o que faz a diferença”, 
comemorou Nanci.

Sem tempo para leitura de contratos
O procurador da Rio Oil Fi-
nance Trust - empresa criada 
pela administração pública 
para captar recursos para o 
Rioprevidência no exterior - 
admitiu, nesta semana, que 
assinou, sem ler, contratos 
que, segundo o Ministério 
Público Estadual, causaram 
prejuízo de, no mínimo, R$ 
1 bilhão aos cofres públicos. 
Cícero Augusto de Oliveira 
Alencar declarou à Comissão 
Parlamentar de Inquérito 
(CPI) da Assembleia Legis-
lativa do Estado do Rio de 
Janeiro (Alerj), que apura 
irregularidades na gestão do 
Rioprevidência, que assinou 
contratos no valor de mais de 
US$ 4 bilhões sem ter conhe-
cimento de taxas de remune-
ração a investidores, juros ou 
penalidades em operações 
estabelecidas em acordos, 
que usaram os royalties do 
petróleo como garantia.

O representante da Rio 
Oil afirmou ter recebido con-
tratos prontos apenas para 
assiná-los.

“Se eu fosse ler todos os 
documentos que os outor-
gantes encaminham para ser 

Rafael Wallace/Alerj

A reunião da CPI que apura irregularidades no Rioprevidência foi conduzida por seu presidente, deputado Flávio Serafini (Psol)

PRA VOCÊ
PENSAR
“O prazer no trabalho 
aperfeiçoa a obra”.

Sócrates

NA INTERNET

Ouça Love Times, com Alberto Brizola, 
de segunda a sexta, das 22h à 1h, na 
rádio Litoral FM 94,5 ou na internet: 
http://www.radiolitoral.net/

Vereador cria
linha verde
O vereador Casota (PSDB), mem-
bro da comissão de Meio Am-
biente e Sustentabilidade da 
Câmara Municipal de Niterói, 
criou, nesta semana, um 0800 
para que a população possa ter 
uma linha direta para denúncias 
e propostas na área ambiental. 
A linha verde, como está sendo 
chamada, atende de horário co-
mercial de segunda a sexta, pelo 
número 0800 042 0256.

Denúncias
“O objetivo da linha verde ambien-
tal é criar um acesso menos buro-
crático com a população para que 
todos possam contribuir por uma 
fiscalização mais efetiva e perso-
nalizada aos crimes ambientais na 
cidade”, declarou Casota, que tam-
bém explicou que o denunciante 
poderá se identificar para receber 
retorno sobre suas denúncias.

assinados, eu não faria outra 
coisa na vida. Há contratos 
com mais de 800 páginas. Em 
90% dos casos, eu não leio os 
contratos”, afirmou o repre-
sentante da Rio Oil.

A Rio Oil é uma sociedade 
de propósitos específicos, 
sediada em Delaware, nos 
Estados Unidos, fundada 
com o objetivo de comprar 

os direitos sobre as receitas 
de royalties e participações 
especiais a que o Rioprevi-
dência tinha direito para for-
mar as reservas destinadas a 
pagar suas obrigações. A Rio 
Oil emitia promissórias no 
exterior para obter os valo-
res imediatamente e depois 
remunerava os investidores 
com os recursos dos royalties 

e participações especiais. Um 
relatório do Tribunal de Con-
tas do Estado (TCE) apontou 
que a chamada Operação De-
laware gerou prejuízo de R$ 
14 bilhões ao Rioprevidência. 
Segundo o Ministério Público, 
a estimativa dos prejuízos 
ainda será confirmada, mas 
o dano ao erário é de, no mí-
nimo, R$ 1 bilhão.

Sábado letivo
em S. Gonçalo

Itaguaí terá tenda 
do consumidor

A Escola Municipal Alberto Tor-
res (Emat) realiza, neste sábado 
(21), das 9h às 12h, o Sábado Le-
tivo, que contará com uma festa 
para seus alunos. Estudantes da 
Educação infantil, 1º e 2º seg-
mentos irão participar da ação 
social que contará com profes-
sores, funcionários, familiares 
e membros da comunidade es-
colar. O objetivo é fomentar, no 
ambiente da escola, a prática de 
boas ações em relação ao ser hu-
mano, trazendo com isso convi-
vência harmoniosa no colégio, 
na família e na sociedade. Com o 
tema “Gentileza Gera Gentileza, 
Emat Gera Ação Social”, a escola 
irá realizar aplicação de flúor, 
aferição de pressão arterial, 
entre outros serviços.

A Comissão de Defesa do 
Consumidor (Codecon) da 
Assembleia Legislativa do Es-
tado do Rio de Janeiro (Alerj) 
vai atender à população de 
Itaguaí, de terça-feira (24) a 
sábado (28), na Praça Vicente 
Cicarino. Será instalada uma 
tenda com serviços como 
reclamações de relação de 
consumo, queixas sobre a 
atuação de órgãos públicos, 
esclarecimentos de dúvidas, 
orientações jurídicas, entre 
outros. O funcionamento será 
das 9h às 17h.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

 Evento irá contar com 99 produções originadas em 19 Estados

Festival de Cinema em São 
Gonçalo começa neste sábado
Tem início nesta sexta 
e segue até o dia 28 de 
setembro, a 4ª Edição do 
Cine Tamoio – Festival de 
Cinema de São Gonçalo. O 
evento vai contar com 99 
produções, originadas em 
19 Estados, além do Distri-
to Federal e da cidade de 
Lisboa, em Portugal. Os 
obras poderão ser vistas 
no Sesc São Gonçalo, no 
bairro Estrela do Norte. 

No total, a produção do 
festival teve 204 trabalhos 
inscritos, dos quais foram 
selecionados 23 ficções; 
20 documentários; 16 ne-
gros; 11 terror; 8 LGBTQ+; 
6 indígenas; 5 animações; 
2 gonçalenses; além de 2 
longas; 1 média; e 5 curtas, 
que serão exibidos fora da 
mostra competitiva.

Entre as novidades da 
edição 2019, já na aber-
tura do evento, o público 
terá a oportunidade de 
assistir ao documentário 
“A Pedra”, dirigido por Da-
vidson Davis Candanda, e 
participar de um bate-pa-
po sobre a produção do 
filme logo após a exibição 
da obra.

Divulgação

As produções poderão ser vistas no Sesc São Gonçalo, na Estrela do Norte

PROGRAMAÇÃO
Até 21 de setembro - Rua Teresa Fashion Day - Petrópolis 
21 de setembro - Petrópolis Bike Day 
21 e 22 de setembro - Festival de Frutos do Mar - Angra dos Reis
21 a 24 de setembro - Sua Majestade | Arte - Petrópolis
21 a 28 de setembro - Festival de Cinema - São Gonçalo  
Até 22 de setembro - Festa Italiana - Petrópolis 
Até 22 de setembro - 15° Paraty em Foco
Até 22 de setembro -  1ª Festa do Produtor Rural - Araruama
Até 22 de setembro - Tattoo Weekend - Miguel Pereira   
23 a 29 de setembro - Encontro Sesc de Cinema de Animação - Paraty
27 a 29 de setembro - Batom na Caneca - Petrópolis
27 de setembro a 6 de outubro - Exapicor - Resende
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Sem renovação de água, Lagoa 
de Piratininga morre aos poucos
Túnel, que liga a lagoa na Região Oceânica ao mar, está obstruído após deslizamento há cinco meses

Moradores e pescadores co-
bram urgência na retirada das 
pedras que obstruem o túnel 
do Canal do Tibau que liga o 
mar à Lagoa de Piratininga, 
na Região Oceânica de Nite-
rói. Sem renovação da água 
há cinco meses por conta 
de um desmoronamento no 
túnel, a lagoa está esverdea-
da e enlameada. Moradores 
já registraram mortandade 
de animais e apontam que o 
sistema lagunar está “morren-
do”. A prefeitura ainda estuda 
o projeto a ser feito no local.

De acordo com o ativista 
ambiental Paulo Oberlander, 
não há renovação da água 
desde o desmoronamento de 
rochas em abril. Os peixes, 
que já vinham reduzindo 
de quantidade ao longo dos 
anos por conta da poluição, já 
não são mais vistos. A demora 
nas ações para desobstruir 
causam preocupação.

“Há um mês teve uma forte 
ressaca no mar que ajudou a 
renovar a água e levou os pei-
xes para a lagoa, mas já morre-
ram, pois não há oxigenação. 
Agora no verão, a situação vai 
piorar com o calor, que já vem 
deixando a água esverdeada”, 
teme Oberlander, cobrando 
celeridade nos estudos e nas 
ações, além de uma mobili-
zação maior da comunidade.

Moradores apontam que 
o túnel subterrâneo já era es-
treito para o tamanho da lagoa 

e não tinha capacidade para 
renovar a água o suficiente. 
Pescador nas horas vagas, mas 
frequentador da Lagoa há 40 
anos, o construtor Antônio 
Soares, de 68 anos, conta que 
não vê mais peixes. Para ele, 
o ideal seria criar um canal 
largo como o da praia e lagoa 
de Itaipu, para ampliar a troca 
d’água.

“Se abrissem mais o canal, 
a lagoa teria mais peixes, esta-
ria mais viva. Os moradores 
veem o esgoto sendo jogado 
na lagoa, e logo depois os 

peixes amanhecem mortos. 
Antigamente dava muito pes-
cado, vinha pescar muito com 
a família”, relembrou.

Historicamente, a Lagoa 
de Piratininga e a de Itaipu 
sofrem com o despejo de 
esgoto de maneira irregu-
lar no sistema lagunar e 
por assoreamento devido à 
poluição. Frequentemente 
o espelho-d’água tem seu 
visual alterado pelo apare-
cimento de espumas e al-
gas oriundas de poluição, 
assim como lixo.

Fotos de Lucas Benevides

O Canal do Tibau, que liga a Lagoa ao mar, está obstruído, atrapalhando a renovação da água da Lagoa de Piratininga

Carolina Ribeiro
carolina.ribeiro@ofluminense.com.br

Huap: R$ 
3 milhões 
para obras e 
equipamentos
Os hospitais da Rede Ebserh 
receberão, até dezembro, 
mais de R$ 108 milhões para 
investimento em estrutura 
física e tecnológica. O anúncio 
foi feito na última semana 
pelo presidente da Rede Eb-
serh, Oswaldo Ferreira, na 
abertura de um evento que 
reuniu gestores da sede e das 
unidades vinculadas. No caso 
do Hospital Universitário 
Antonio Pedro (Huap), a ex-
pectativa total de crédito é de 
R$3.701.244. O objetivo é criar 
condições materiais e institu-
cionais para que o Huap de-
sempenhe plenamente suas 
funções em ensino, pesquisa 
e assistência à saúde.

A liberação da verba se 
dará por meio do Programa 
Nacional de Reestruturação 
dos Hospitais Universitários 
Federais, gerido pela Ebserh, 
com recursos vindos dos mi-
nistérios da Educação (MEC) 
e da Saúde (MS). O dinheiro 
será destinado a obras para 
reforma, melhoria estrutu-
ral e renovação do parque 
tecnológico dos hospitais. O 
programa em questão inclui 
equipamentos de infraestru-
tura, médico-hospitalares, 
de hotelaria hospitalar e de 
tecnologia da informação.

O superintendente do Hos-
pital Universitário Antonio Pe-
dro, Tarcísio Rivello, assinou o 
contrato de objetivos no valor 
total de R$ 3.701.244, com o 
compromisso de aplicação 
dos recursos em itens que já 
estavam planejados. Dessa 
verba, R$ 3.037.244 serão utili-
zados na aquisição de equipa-
mentos médico-hospitalares, 
R$ 554 mil serão investidos na 
compra de aparelhos e softwa-
res de tecnologia da informa-
ção, e os R$ 110 mil restantes 
vão ser usados na aquisição 
de equipamentos de infraes-
trutura para o hospital.

Unidade hospitalar realiza até o dia 25 uma programação especial pelo Dia Nacional de Doação

Heat na luta pela doação de órgãos
Em comemoração ao Dia 
Nacional de Doação de Ór-
gãos e Tecidos, celebrado 
no próximo dia 27, o Hos-
pital Estadual Alberto Torres 
(Heat), em São Gonçalo, 
realiza até o dia 25, na área 
de convivência da unidade, 
o evento “Setembro Verde”, 
cujo objetivo principal é 
conscientizar a população 
em geral sobre a importân-
cia da doação. A Comissão 
Intra-Hospitalar de Doação 
de Órgãos e Tecidos para 
Transplante (CIHDOTT) da 
unidade bateu a marca de 
75 órgãos captados este ano.

Nesta sexta-feira (20), a 
equipe do CIHDOTT faz a 
abertura da exposição foto-
gráfica “Plante Essa Ideia. 
Transplante Vida”,  com 
imagens feitas no Jardim 
do Doador pela fotógrafa 
Tayrine Miranda e também 
pelos parentes dos doadores 

e profissionais envolvidos 
no processo de captação. 
No dia 25, às 9h, a direção 
do Hospital Estadual Alber-

to Torres fará uma sessão 
solene em homenagens a 
familiares e aos profissio-
nais do CIHDOTT.

Nos últimos sete meses, 
o trabalho da equipe do 
CIHDOTT, liderada pelo 
médico Sandro Montezano, 
foi intenso entre a sala ver-
melha, os CTIs e o Centro 
de Trauma. Após o cumpri-
mento de todos os protoco-
los necessários na tentativa 
de dar sobrevida ao pacien-
te com morte cerebral, a 
equipe entra em ação no 
processo de acolhimento 
aos familiares e na possibi-
lidade de doação.

Nesse período, a taxa de 
autorização familiar foi de 
74,46% e a taxa de efetividade 
fechou em 48,9%. A equipe de 
captação garante que os bons 
resultados são consequência 
do processo de humanização 
dado aos pacientes e aos seus 
familiares.

“A maioria dos familiares 
não conhece o processo de 
doação de órgãos. Mas após 

conversarem com a equipe 
de profissionais do CIH-
DOTT, somado ao atendi-
mento recebido na unidade, 
eles aceitam e autorizam a 
doação”, explica o diretor do 
Heat, Rafael Riodades.

Após a permissão da 
família, a CIHDOTT entra 
em contato com o Programa 
Estadual de Transplantes 
(PET) para organizar o pro-
cesso de doação e captação. 
Nesta etapa, dependendo 
do órgão captado e do local 
onde está o paciente que 
irá recebê-lo, são usados 
viaturas da Polícia Militar e 
até helicópteros.

O trabalho de salvar vi-
das do CIHDOTT levou até 
vários hospitais do Estado 
do Rio de Janeiro 17 fígados, 
21 rins, 3 pâncreas, 3 cora-
ções, 1 pulmão, 27 córneas e 
3 ossos somente nos primei-
ros sete meses deste ano.

Divulgação

O principal objetivo é conscientizar a população sobre a importância do ato

Desde o início do ano, mais de 136 mil pacientes foram atendidos na unidade hospitalar

SG: pronto-socorro ganha mais obras
São Gonçalo completa 129 
anos de emancipação políti-
co-administrativa neste do-
mingo com o pronto-socorro 
central reestruturado. Nos 
últimos meses, a unidade 
recebeu uma série de inter-
venções que visa garantir 
um atendimento ainda mais 
rápido, eficaz e humaniza-
do à população. O Instituto 
de Desenvolvimento Edu-
cacional, Social, da Saúde 
e Profissional (Idesp), que 
administra a única unidade 
de urgência e emergência do 
município que funciona no 
regime “porta aberta”, con-

tabiliza este ano (até agosto) 
a marca de 136.216 pacientes 
atendidos neste período. 
Paralelamente, foram rea-
lizados 221.872 exames de 
sangue, urina e fezes; 5.789 
tomografias computadoriza-
das; 44.082 raios-X de cabeça, 
tronco ou membros; 16.282 
endoscopias digestivas e 
16.833 eletrocardiogramas.

Neste momento, a uni-
dade está recebendo obras 
em mais uma sala do centro 
cirúrgico, no CTI e fachada. 
Depois de reativar a terceira 
sala, o Idesp está reformando 
totalmente a primeira sala 

de cirurgia. O local ganhou 
nova pintura, reestruturação 
nas redes de luz e oxigênio e 
vai receber novo piso. O CTI 
ganhou pintura e móveis, 
enquanto a fachada do PSC 
está sendo revitalizada para 
garantir também maior con-
forto aos acompanhantes. 
O telhado do pronto-socor-
ro também está recebendo 
obras para corrigir imperfei-
ções que causavam alguns 
vazamentos.

“Nos últimos meses, rea-
lizamos uma série de ações 
para melhorar o fluxo de pa-
cientes e consequentemente 

o atendimento. Nosso cro-
nograma de obras continua, 
conforme determina o nosso 
contrato e compromisso 
em oferecer o melhor aos 
gonçalenses. Conseguimos 
ganhar a confiança da po-
pulação que hoje elogia o 
atendimento. Vamos avançar 
ainda mais”, garantem os 
diretores do Idesp.

Desde que assumiu o 
pronto-socorro, há 1 ano e 
quatro meses, o Instituto rea-
lizou na área de infraestrutura, 
entre outras ações, obras de 
reforma nas enfermarias de 
clínica médica, ortopedia, 

coronariana e de curta per-
manência; construção de uma 
nova capela mortuária; con-
serto do elevador; construção 
de três consultórios médicos e 
de outros três para classifica-
ção de risco; intervenção no 
setor de raio-X, com remo-
delação total do setor; higie-
nização das caixas-d’água e 
cisterna; instalação de novos 
bebedouros e extintores de 
incêndio; e manutenção cor-
retiva em todas as redes elé-
trica, hidráulica e de oxigênio. 
Quinzenalmente, a unidade 
recebe higienização nas áreas 
internas e externas.

Prefeitura estuda solução
Em agosto, equipes da pre-
feitura e de uma empresa 
especializada em perfu-
rações com Método Não 
Destrutivo (MND) fizeram 
uma vistoria no túnel ava-
liando o nível da obstrução 
e formas de reabrir o canal, 
liberando a troca de água. 
Um relatório já havia sido 
elaborado por uma equipe 
de mergulhadores. Segun-
do a prefeitura, um proje-
to de solução está sendo 
elaborado para ainda ser 
licitado, mas o Executivo 
não divulga datas e nem 
ações paliativas.

Em nota, a prefeitura 
afirmou que a recupera-
ção do sistema lagunar da 
Região Oceânica é uma de 
suas prioridades e faz parte 
de um conjunto de ações 
da área ambiental. Está 
em andamento o projeto 
executivo do Parque Orla 
de Piratininga, que contará 
com 9,5 km de ciclovia em 
torno da Lagoa de Pira-
tininga, jardins filtrantes 
para tratamento dos rios 
que chegam à Lagoa, praças 
com áreas de esporte e la-
zer. A prefeitura ainda estu-
da outras iniciativas, como 
a despoluição do sistema e 
as obras de revitalização do 
Rio Jacaré, que desemboca 
na Lagoa de Piratininga.

No último ano, a Prefei-
tura de Niterói contratou 

estudos ambientais para 
verificarem os parâme-
tros físico-químicos do 
sistema lagunar da Região 
Oceânica periodicamente, 
com o objetivo de checar a 
concentração de oxigênio 
dissolvido. Questionado, 
o Executivo Municipal não 
divulgou o resultado des-
ses testes.

Fiscalização - Uma das re-
clamações dos moradores, 
pescadores e ativistas da 
região envolve a poluição 
e o despejo constante de 
esgoto na lagoa. Quanto 
a isso, o Executivo res-
saltou que, em parceria 
com a concessionária de 
água e esgoto, faz ações 
constantes de conscienti-
zação da população para 
que as casas se liguem à 
rede coletora de esgoto já 
instalada.

Entre janeiro e agosto 
deste ano, foram 1853 vis-
torias realizadas no projeto 
Ligado na Rede, sendo que 
1224 imóveis estavam liga-
dos, 716 estavam inacessí-
veis e 13 não ligados. No 
total, desde que o projeto 
foi iniciado em janeiro de 
2013, foram 22.815 imóveis 
vistoriados (14.275 ligados, 
7.573 inacessíveis, 967 não 
ligados). A responsabilida-
de por fazer a ligação é do 
responsável pelo imóvel.

Apesar do problema, a vida continua 

buscando forças para seguir no local
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e Novas Tecnologias

Educação

Setembro amarelo e a atenção
com a saúde mental dos jovens
Setembro Amarelo é a 
campanha brasileira de 
prevenção ao suicídio. O 
objetivo é abrir espaço de 
conscientização sobre a 
gravidade do tema, per-
ceber quando a depressão 
começa e buscar ajuda 
para evitar o pior.

De acordo com a Or-
ganização Mundial de 
Saúde (OMS), quase 800 
mil pessoas morrem por 
suicídio todos os anos, e 
essa é a segunda maior 
causa de morte entre 
jovens, muitos em idade 
escolar, atrás apenas de 
acidentes de trânsito.

Em geral, cuidamos 
apenas da saúde do cor-
po e deixamos a mente 
sem atenção, porém nosso 
corpo não ficará sadio se a 
mente estiver necessitan-
do de tratamento.

Os fatores de risco que 
podemos identificar algu-
ma irregularidade se divi-
dem em grupos: verbais e 
comportamentais.

Sintomas verbais - É 
quando a pessoa se expres-
sa com frases do tipo: “que-

ro me matar, quero morrer, 
a vida não tem sentido”; 

Sintomas Comporta-
mentais – isolamento de 
todos, falta ao trabalho 
ou à escola, desinteresse 
das atividades que gosta, 
alimentação em excesso 
ou jejum, sono demasiado 
ou insônia, agressividade, 
entre outros. Inicialmente, 
devemos olhar pra nós 
mesmos e observar se 
precisamos pedir ajuda e 
em seguida é importante 
que estejamos atentos ao 
nosso círculo familiar e 
social. Boa saúde mental 
pra você!

Dia da Inclusão
Neste sábado, dia 21 de setembro, comemoramos 
o dia I, ou seja, o dia da Inclusão. Muitos acreditam 
que a inclusão se dá apenas em âmbito educacio-
nal, quando inserimos crianças com algum tipo de 
deficiência ou transtorno em sala de aula. Outros 
entendem que, trabalhar a favor da inclusão é insta-
lar rampas, construir banheiros adaptados, ou seja, 
organizar uma estrutura física eficiente, mas inclusão 
vai muito além disso.

Inclusão tem a ver com dar ao outro a possibilidade 
de exercer o seu papel social com equidade, ou seja, 
ter acesso aos bens públicos sem constrangimento, 
com equalização das oportunidades, respeitando os 
limites de cada um.

O universo que precisa ser incluído é bem maior 
do que se imagina, pois, a inclusão deve abranger 
todos os grupos minoritários e não só as crianças 
especiais, como geralmente a população confunde, 
mas as mulheres, os negros, os índios, as crianças, 
os idosos, os nordestinos, entre outros. Todos pre-
cisamos exercer de direito e de fato uma cidadania 
consciente e verdadeira. 

Reforço nas 
equipes

Câmara aprova equipe 
multiprofissional  nas 
redes públicas de ensino

O Plenário da Câmara 
dos Deputados aprovou 
a  proposta  que obr i-
ga as redes públicas de 
educação básica (mu-
nicipais e estaduais) a 
terem equipe multipro-
fissional com psicólogo 
e assistente social (PL 
3688/00).  A  proposta 
segue para a sanção pre-
sidencial.

Após sancionada, os 
sistemas de ensino te-
rão um ano, da data de 
publicação da lei, para 
tomar as providências 
necessárias ao cumpri-
mento da norma. 

educação@ofluminense.com.br
com Suzana Fernandes Revitalização contempla ainda os serviços de drenagem, terraplenagem e obras especiais em viaduto

Obras de pavimentação são 
iniciadas em parte da RJ-104
As obras de pavimentação 
da rodovia RJ-104 iniciaram 
nesta sexta-feira, do quilô-
metro 7 ao 11 (sentido Nite-
rói), do entroncamento com 
a RJ-106, em Tribobó, até Al-
cântara. Nesta primeira fase, 
são quatro quilômetros de 
intervenções de recupera-
ção do pavimento asfáltico, 
com interdição de uma faixa 
para a execução do serviço, 
durante dez dias.

A revitalização da rodovia 
contempla serviços de pavi-
mentação, drenagem, terra-
plenagem e obras especiais 
em viaduto, entre o Viaduto 
de Maria Paula, em Niterói, e 
o trecho Niterói-Manilha da 
BR-101, e tem prazo para a 
conclusão no final de agosto 
de 2020.

As intervenções são rea-
lizadas sempre em horário 
comercial,  de segunda a 
sexta-feira, das 7h às 17h.

“Essa obra vai gerar de-
senvolvimento, geração de 
emprego e renda, além de 

dar mais segurança, agilida-
de e conforto aos usuários. 
A missão do departamento 
é assegurar a conservação 
e segurança nas rodovias”, 
disse o presidente do DER, 

Uruan Cintra de Andrade.

Cronograma – As obras in-
cluem pavimentação, drena-
gem, terraplenagem e obras 
especiais em viadutos na 

Faetec 
prorroga as 
inscrições 
para cursos 
Para quem já está de olho 
nas oportunidades de vagas 
de emprego que surgem no 
final de ano e quer dar um 
“plus” no currículo, uma 
ótima opção são cursos pro-
fissionalizantes gratuitos da 
Fundação de Apoio à Escola 
Técnica (Faetec), instituição 
veiculada à Secretaria de 
Estado, Ciência, Tecnologia 
e Inovação. As inscrições 
foram prorrogadas até a 
próxima segunda-feira, dia 
23. São mais de 9 mil vagas 
distribuídas em unidades de 
todo o Estado e mais de 30 
opções de cursos. O cadas-
tro pode ser feito por meio 
link https://bit.ly/1LRJSqy. 
Os interessados poderão 
escolher até dois cursos di-
ferentes por CPF.

Entre os cursos mais pro-
curadas estão confeiteiro, 
maquiador, mecânico de 
motores a diesel, Informáti-
ca Windows I, recepcionista, 
salgadeiro, padeiro, cuidador 
de idosos, auxiliar de cozinha 
e montador e reparador de 
computadores. A cidade com 
o maior número de inscritos 
é o Rio de Janeiro, seguida 
por Nilópolis, Nova Iguaçu, 
Duque de Caxias e São Pedro 
da Aldeia.

Para se candidatar aos cur-
sos profissionalizantes é pre-
ciso ter a idade mínima entre 
14 e 18 anos, de acordo com 
a exigência de cada curso.

Seleção vai contemplar níveis médio e superior de escolaridade. UFF irá organizar o processo

Prefeitura de Maricá anuncia concurso 
para Guarda Municipal e Defesa Civil 

A Prefeitura de Maricá de-
finiu a banca organizadora 
do concurso público que 
vai realizar para a Guarda 
Municipal, agentes de pro-
teção e Defesa Civil, e gesto-
res públicos. Os cargos vão 
contemplar níveis médio e 
superior de escolaridade. 
A Coordenação de Seleção 
Acadêmica (Coseac) da Uni-
versidade Federal Fluminen-
se foi escolhida como banca 
organizadora da seleção.

O edital do concurso ain-
da não foi divulgado, mas 
tem a possibilidade de ser 
publicado ainda no fim des-
te mês, após a definição da 
banca organizadora.

A estimativa para Guarda 
Municipal é que sejam criadas 
200 vagas para o nível médio, 
com vencimento inicial de R$ 
2.463,00, podendo chegar até 
R$ 2.800.00 em 2020.

Para agentes de Defesa 
Civil, também de nível médio, 
a princípio, o vencimento 
será de R$ 1.502,00, mas po-
derá ser reajustado para R$ 
1.749,38 no ano que vem.

No último concurso da Pre-
feitura de Maricá, em 2018, os 
cargos de Guarda Municipal e 
agentes de  proteção e Defesa 
Civil não foram contempla-
dos. A última vez que tais 
carreiras foram contempladas 
foi no ano de 2011.

Divulgação

Quem vem se preparando nos cursos para concursos tem nova oportunidade

Divulgação

Intervenções na rodovia que liga Niterói a São Gonçalo são realizadas sempre em horário comercial, de segunda a sexta

Língua estrangeira
Aulas de língua estrangeira 
serão obrigatórias do sexto 
ao nono ano do ensino 
fundamental e no ensino 
médio em todos os colé-
gios públicos e particula-
res do Estado do Rio.
A determinação é do pro-
jeto de lei 4.490/18, dos de-
putados Waldeck Carneiro 
(PT) e Tia Ju (PRB), que 
foi aprovado em primeira 
discussão pela Assembleia 
Legislativa do Estado do 
Rio de Janeiro (Alerj) na 
última quarta (18). A me-
dida ainda precisa de uma 
segunda discussão. A pro-
posta altera a Lei 4.528/05, 

no novo texto, do sexto ao 
nono ano do ensino fun-
damental será obrigatório 
o ensino de ao menos uma 
língua estrangeira.
Já no ensino médio deve-
rão ser ministradas aulas 
de duas línguas estrangei-
ras, sendo obrigatório o 
ensino de inglês. A segun-
da língua deverá ser prefe-
rencialmente a espanhola. 
A carga horária do ensino 
de espanhol será de duas 
horas-aula semanais. Os 
deputados afirmam que a 
legislação federal já obriga 
o ensino de inglês no ensi-
no médio.

Prêmio Shell
de Educação

Estão abertas as inscri-
ções para o Prêmio Shell 
de Educação Científica 
até 23 de setembro.

Poderão se inscrever 
professores das redes pú-
blicas de ensino – federal, 
estadual e municipal – no 
Estado do Rio de Janeiro, 
devidamente autorizados 
para a docência nas se-
guintes categorias:

Ensino Médio: Profes-
sores de Física, Química, 
Biologia e Matemática;

Ensino Fundamental 
II: Professores de Ciências 
e Matemática.

Informações e regu-
lamentos estão no site 
premioshelldeeducacao-
cientifica.com. 

RJ-104, com previsão de um 
ano de duração. Os trechos 
que passarão pela revitaliza-
ção serão o Viaduto de Maria 
Paula, em Niterói, e o trecho 
Niterói-Manilha da BR-101.
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Operação Segurança Presente é lançada em Bangu pelo governador

Rio: Governo garante mais 
segurança para a Z. Oeste

O governador Wilson Witzel 
participou, nesta sexta (20), 
do lançamento da Opera-
ção Segurança Presente em 
Bangu, o primeiro bairro da 
Zona Oeste a receber o pro-
grama. A ação, coordenada 
pela Secretaria de Governo e 
Relações Institucionais, aten-
derá a população que mora e 
circula pelo centro comercial 
do bairro, na Avenida Cônego 
de Vasconcelos (Calçadão 
de Bangu). A base, a 13ª do 
programa, foi instalada na 
mesma avenida, na esquina 
da Rua Professor Clemente 
Ferreira. A ação de patrulha-
mento, que acontece diaria-
mente das 8h às 20h, é com-
plementar ao policiamento 
feito pelo 14º BPM.

“Estamos assistindo a 
esta entrega excepcional de 
um corpo de segurança que 
irá fazer toda a diferença no 

comércio local. São agentes 
preparados para enfrentar a 
batalha da Segurança Públi-
ca dando apoio ao batalhão 
policial da região”, disse o 
governador.

O Segurança Presente em 
Bangu contará com 60 agen-
tes fixos, entre PMs e agentes 

civis egressos das Forças Ar-
madas e dois assistentes so-
ciais que farão atendimentos 
na base. Além disso, todos os 
dias serão disponibilizadas 
19 vagas para PMs que quei-
ram trabalhar na folga.

A Operação Segurança 
Presente está presente atual-

Philippe Lima/Palácio Guanabara

Operação Segurança Presente contará em Bangu com 60 agentes fixos

Prefeitura de Itaboraí 
entrega 600 imóveis
O sonho da casa própria 
para centenas de pessoas 
do município de Itaboraí foi 
realizado na manhã desta 
sexta (20). Com a entrega das 
chaves dos imóveis do em-
preendimento Viver Melhor 
Itaboraí, no bairro Esperan-
ça (conhecido como Reta), 
mais 600 famílias foram 
contempladas com a casa 
própria. Além das outras 
300, que já estão morando 
na localidade, desde a entre-
ga das chaves, no último dia 
03 de agosto.

O prefeito de Itaboraí, Dr. 
Sadinoel Souza, agradeceu 
ao apoio do presidente Jair 
Bolsonaro, do governador  
Wilson Witzel; do senador 
Flávio Bolsonaro, e dos de-
putados federais Altineu 
Côrtes e Soraya Santos.

“Esse time está empe-
nhado em trazer recursos 
para Itaboraí, e só tenho a 
agradecê-los por isso. Com 
a força de todos estamos fa-
zendo uma cidade melhor. A 
entrega dessas chaves é uma 
demonstração de união de 
todos. Estamos entregando 
ao todo 900 unidades, 600 
hoje e 300 no mês passa-
do, uma grande realização 
com a parceria do Banco 
do Brasil. Assim é o Brasil 
que a gente sonha e almeja, 
pensando no coletivo para a 
vida do nosso povo”, desta-
cou o prefeito.

Representando o gover-
nador Wilson Witzel, o secre-
tário estadual das Cidades, 
Juarez Fialho comentou da 
sua alegria em participar 
pela segunda vez da entrega 
das chaves do Minha Casa 
Minha Vida. E destacou sua 
felicidade de ver Itaboraí 
conseguindo fazer benfei-
torias para a população, 
mesmo em um momento de 
crise no país.

“Esses imóveis fazem toda 
a diferença na vida das pes-
soas. Casa não é só um monte 
de tijolos e dinheiro gasto, 
casa é um lugar de reunião fa-
miliar, onde se cria memórias.  
Com certeza isso vai impactar 
a vida das pessoas de um jeito 
positivo. Quero parabenizar 
o prefeito Dr. Sadinoel pelo 
trabalho que ele vem fazendo 
e colocar o Governo do Estado 
à disposição para continuar 
essa parceria. Assim como 
está acontecendo no 6º dis-
trito, com o reservatório de 
água, em São José – Cabuçu, 
beneficiando mais de 20 mil 
pessoas; a licitação já em 
andamento para a Estrada do 
Iguá 2, onde vamos construir 
casas populares também. 
Aqui neste empreendimento, 
a Prefeitura de Itaboraí e o 
Governo do Estado vão via-
bilizar água e fazer com que 
as pessoas possam aproveitar 
completamente suas mora-
dias”, disse Juarez Fialho.

Divulgação

Chaves dos imóveis foram entregues a 600 famílias contempladas

Um acidente envolven-
do uma van escolar, um 
automóvel e uma kombi 
deixou 10 crianças feri-
das, duas em estado gra-
ve, na tarde desta sexta 
(20), no Andaraí, Zona 
Norte do Rio. As vítimas 
foram socorridas e leva-
das para o Hospital Fede-
ral do Andaraí, sendo que 
seis já foram transferidas 
para outras unidades de 
saúde porque necessitam 

de atendimento especia-
lizado.

Uma das vítimas, um 
menino de 12 anos, esta-
va esperando o irmão na 
porta da creche, quando foi 
atropelado. Ele sofreu uma 
fratura no crânio e foi levado 
às pressas ao Hospital Muni-
cipal Miguel Couto em um 
helicóptero. De acordo com 
testemunhas, a van perdeu 
o freio, bateu na kombi e 
atingiu o outro carro.

Acidente deixa 10 crianças feridas

Jovem morre afogado 
na Praia de Charitas
Um jovem de 23 anos morreu 
afogado após nadar na Praia 
de Charitas, Zona Sul de Ni-
terói, na manhã desta sexta 
(20). Três amigos voltavam de 
uma festa quando decidiram 
parar na praia para encontrar 
uma amiga e mergulhar. As 
buscas do Corpo de Bombei-
ros duraram cerca de duas 
horas.

O grupo decidiu aprovei-
tar a manhã de sol na praia, 
quando dois rapazes foram 
mergulhar próximo à estação 
das barcas. Um deles retornou 
para a areia, mas o outro deci-
diu continuar no mar.

“Quando vimos, o Everton 
começou a afundar e o nosso 
amigo voltou para tentar sal-

var ele, mas não foi possível. 
Chamamos o bombeiro e não 
vimos mais ele”, contou uma 
das amigas.

Everton S. Aguiar, de 23 
anos, era morador de Icaraí 
e estava trabalhando em um 
supermercado inaugurado 
recentemente em Santa Rosa. 
Após a manhã de sol, ele iria 
para o trabalho.

As buscas dos Bombeiros 
começaram nas águas da 
Baía de Guanabara, próximo 
à estação das barcas de Cha-
ritas, por volta de 9h30. Um 
helicóptero, barcos e motos 
aquáticas foram utilizados 
nas buscas pelo afogado. O 
corpo da vítima foi encon-
trado pouco depois das 11h.

mente em 10 bairros (Lapa, 
Centro, Aterro do Flamengo, 
Lagoa, Ipanema, Leblon, 
Tijuca, Méier, Laranjeiras e 
Copacabana), além dos mu-
nicípios de Nova Iguaçu e Ni-
terói, estes dois últimos por 
convênio com as respectivas 
prefeituras. A equipe é inte-
grada por policiais militares, 
agentes civis (egressos das 
Forças Armadas) e assisten-
tes sociais.

Uma missa de ação de 
graças foi realizada em co-
memoração ao lançamento 
do programa no bairro. O vi-
ce-governador, Claudio Cas-
tro, e os secretários da Polícia 
Militar, Rogério Figueredo, 
de Administração Peniten-
ciária, Alexandre Azevedo de 
Jesus, e Cultura, Ruan Lira, 
também participaram da 
cerimônia de instalação do 
programa em Bangu.

Lucas Benevides

Buscas pelo jovem afogado em Charitas duraram cerca de duas horas
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Ações acontecem um dia após cabo ser morto a tiros na RJ-104. Enterro do militar ocorreu nesta sexta

Caçada aos assassinos de PM

A Polícia Militar realizou ope-
rações em diferentes regiões 
de Niterói desde as primeiras 
horas desta sexta-feira (20). O 
Comando de Operações Es-
peciais (COE) atuou no Com-
plexo do Viradouro, na Zona 
Sul, e no bairro do Caramujo, 
na Zona Norte da cidade. As 
ações aconteceram um dia 
após um policial militar ser 
assassinado por criminosos, 
na Rodovia RJ-104.

Equipes do Batalhão de 
Ações com Cães (BAC) atua-
ram no Caramujo com o ob-
jetivo de localizar e prender 
os criminosos que mataram 
a tiros o cabo Leonardo Oli-
veira dos Santos, de 31 anos, 
na tarde de quinta-feira 
(19). No Viradouro, agentes 
do Batalhão de Operações 
Policiais Especiais (BOPE) e 
do Batalhão de Choque (BP-
Chq) tiveram como objetivo 
buscar e prender lideranças 

do tráfico na localidade.
Muitos comércios, princi-

palmente na região da Igre-
jinha, no Largo da Batalha, 
não abriram pela manhã. 
De acordo com moradores, 

lojistas preferiram fechar as 
portas com medo de possíveis 
confrontos em dias de opera-
ção. Ruas das comunidades 
também estavam desertas.

As ações contaram com 

apoio de veículos blindados 
além de um helicóptero. 
Pelas redes sociais, mora-
dores relataram ter visto 
movimentação desde o final 
da noite de quinta-feira. 

Apesar do grande aparato 
mobilizado, até o fechamen-
to desta edição não houve 
registro de presos, feridos ou 
apreensões.

Enterro - Cerca de mil pes-
soas acompanharam o corte-
jo de despedida do cabo Leo-
nardo Oliveira dos Santos, no 
Memorial Parque Nycteroy, 
em Vista Alegre, em São Gon-
çalo, na tarde desta sexta. 

Leonardo, que deixou um 
filho de 11 anos, foi enter-
rado com honras militares. 
Ele estava na corporação 
há sete anos. Durante três, 
trabalhou na Vila Cruzeiro, 
no Rio. A Secretaria Estadual 
de Vitimização e Amparo a 
Pessoas com Deficiência, 
comandada pela major Fa-
biana, prestou atendimento 
psicológico à família do po-
licial nesta sexta-feira (20).

Marcelo Feitosa

Cerca de mil pessoas participaram da cerimônia de sepultamento do policial, com honras militares

Vitor d’Ávila
vitor.davila@ofluminense.com.br

Vítimas tiveram seus cartões bancários furtados por criminosos

Idosos são alvos de bandidos 
e ficam sem dinheiro na conta 
Dois idosos foram vítimas 
de estelionatários na última 
quinta-feira (19), em Niterói. 
Em ambos os casos, crimino-
sos se apropriaram indevida-
mente de cartões bancários 
e fizeram compras e saques. 
Somados, os prejuízos ficam 
em torno de R$ 6,4 mil. Na 
manhã desta sexta (20), um 
aposentado de 70 anos foi à 
delegacia do Centro de Niterói 
denunciar que uma mulher de 
cerca de 40 anos o abordou na 
rua de sua casa, no Pita, em 
São Gonçalo, por volta das 
18h de quinta. Ela contou que 
seu filho, de três anos, estava 
em casa doente e precisando 
de um remédio para tratar de 
problemas no coração.

Antônio se sensibilizou e 
ofereceu ajuda à mulher, que 
afirmou que o remédio era 
vendido somente em uma far-
mácia no Plaza Shopping, no 
Centro de Niterói. No entanto, 
alegando que não encontrou 
o remédio na farmácia, ela 
pediu para que o idoso reali-
zasse um saque do dinheiro 
para que ela pudesse ir ao Rio 
comprar o medicamento.

Enquanto o saque era fei-
to pelo idoso numa agência 
bancária, a mulher pediu 
para usar o cartão de crédito 
do idoso e as senhas com 
a justificativa de “realizar o 
procedimento mais rápido”. 
Segundo a vítima, a mulher 
sacou R$ 180, trocou o cartão 
do aposentado e depois foi 
embora. Durante a noite, ela 
realizou outros saques e com-

pras, que chegaram a R$ 6 mil.
No mesmo dia, outro apo-

sentado de 79 anos teve seu 
cartão furtado em uma loja de 
utilidades na Avenida Viscon-
de do Rio Branco, no Centro 
de Niterói. A pessoa que co-
meteu o crime sacou os R$ 450 
que havia da conta da vítima. 
Os casos estão sendo investi-
gados pela 76ª DP (Centro). 
(Vitor d’Ávila).

Marcelo Feitosa

Uma das vítimas teve cartão bancário trocado por outro, sem que percebesse

Ação contra 
lavagem de 
dinheiro no 
Leblon e Barra
A Secretaria de Estado de Po-
lícia Civil, por meio do Depar-
tamento Geral de Combate à 
Corrupção, ao Crime Organi-
zado e à Lavagem de Dinheiro, 
realizou, nesta sexta (20), ação 
para cumprir dois mandados 
de busca e apreensão referentes 
à investigação da especializada 
que apura o envolvimento do 
empresário Leandro Martins 
de Almeida e do diretor de TV 
João de Faria Daniel com o trá-
fico de drogas. João foi alvo da 
Operação Celebrate, realizada 
em março desse ano, a partir 
de investigação da especializa-
da por crimes de agiotagem e 
lavagem de dinheiro.

Leandro também é investi-
gado pelos mesmos crimes. Ele 
e o irmão, Leonardo Martins 
Almeida, foram alvos da Ope-
ração Onzena, em setembro 
do ano passado, em que foram 
cumpridos mandados de busca 
e apreensão também por agio-
tagem e lavagem de dinheiro, 
inclusive em um condomínio 
de luxo na Barra da Tijuca, 
onde moram. Na época foram 
apreendidos um helicóptero, 
carros importados, joias, um 
relógio, além de documentos e 
computadores. Os mandados 
foram cumpridos no Leblon 
e na Barra da Tijuca. Foram 
apreendidos três carros de luxo, 
relógios de luxo, computadores, 
tablets e celulares.

Comunidade 
do Muquiço 
é alvo de 
operação
A 30ª DP (Marechal Hermes), 
com apoio da Coordenadoria 
de Recursos Especiais (CORE) 
e de outras unidades da capital, 
realizou, nessa sexta (20), a 
Operação S3, na comunidade 
do Muquiço, em Guadalupe, 
para cumprir mandados de 
prisão. Seis pessoas foram pre-
sas. A ação também apreendeu 
drogas, roupas camufladas 
e um artefato explosivo. Não 
houve registros de feridos.

Segundo gerente de agência, prejuízo já teria chegado a R$ 8 mil

Preso por pegar empréstimo 
com documentação falsa

Um homem foi preso na 
manhã desta sexta-feira 
(20), sob suspeita de pe-
gar empréstimos usando 
identidade falsa em uma 
agência bancária no Centro 
de Niterói.

De acordo com a Polícia 
Militar (PM), o gerente do 
Banco do Brasil na Rua Au-
relino Leal acionou a corpo-
ração por volta de 11h, com 
a denúncia de que o homem, 
de 50 anos, estava tentando 
fazer um empréstimo na 
agência. Ele abriu uma conta 
há pouco menos de um ano 
utilizando documentos de 
uma terceira pessoa.

A polícia foi informada 
que o suposto estelionatário 
já teria causado prejuízo de 
cerca de R$ 8 mil. Quando 
ele tentava deixar a agência, 
foi abordado por policiais 
militares do 12° BPM (Ni-
terói) e preso em flagran-
te portando identidade e 
comprovante de residência 
falsos, em nome de uma ter-

ceira pessoa que, de acordo 
com dados preliminares da 
investigação, ainda não tem 
ciência do golpe.

A polícia apura o envol-
vimento de outras pessoas 

em uma suposta quadrilha. 
Uma delas é uma mulher, 
cujos documentos estavam 
em posse do detido. O caso 
foi registrado pela 76ª DP 
(Centro). (Vitor d’Ávila).

Marcelo Feitosa

Acusado foi preso pela PM quando deixava agência bancária

Caso Flordelis: DH 
confirma simulação
A polícia realiza na noite 
deste sábado (21) a recons-
tituição do assassinato do 
pastor Anderson do Carmo, 
marido da deputada federal 
Flordelis (PSD-RJ), ocorrido 
no dia 16 de junho. Segundo 
a Delegacia de Homicídios 
(DH) de Niterói, a única 
hipótese da reprodução ser 
adiada ou cancelada é em 
caso de chuva muito forte.

Indiciados pelo crime de 
homicídio qualificado, os 
irmãos Flávio dos Santos Ro-
drigues e Lucas Cézar Santos 
de Souza, respectivamente 
enteado e filho adotivo de 
Anderson do Carmo, foram 
intimados a comparecer. No 
entanto, de acordo com a de-
fesa de ambos, eles irão à re-
sidência, mas permanecerão 

calados, sem participar do 
procedimento. A informação 
foi confirmada pela DH. Os 
acusados foram conduzidos 
do Complexo Penal de Geri-
cinó, em Bangu, para a DH 
na manhã de sexta (20).

Flordelis também foi 
intimada a comparecer e 
confirmou sua participação 
na reconstituição. Também 
foram intimados outros pa-
rentes da parlamentar, tais 
como filhos, netos e noras, 
que, assim como a deputa-
da, devem estar presentes. 
Segundo a DH, o procedi-
mento está marcado para 
começar por volta de 21h e 
deve se estender por toda 
a madrugada, terminando 
entre 5h e 6h de domingo. 
(Vitor d’Ávila).

Polícia Civil sai em 
busca de parcerias
A Secretaria de Estado de 
Polícia Civil (Sepol) relan-
çou nesta sexta-feira (20) 
o Programa “Juntos com 
a Polícia”. Ele existe desde 
2016, mas quando se tornou 
secretaria de estado, a Polí-
cia Civil decidiu relançá-lo 
oficialmente com “uma nova 
roupagem, mais dinâmica, 
buscando uma ação mais 
proativa na procura de par-
ceiros para a realização de 
doações de bens e serviços”. 
A informação é do delegado 
Sandro Caldeira, coordena-
dor do programa.

Qualquer pessoa jurídica 
de direito privado com fins 
lucrativos pode se tornar 
parceira do programa, que 
não está aberto, contudo, 
à participação de pessoas 
físicas. Não serão aceitas 
doações em dinheiro, escla-
receu o delegado. “A gente 
não aceita dinheiro. A doa-
ção é em bens ou em servi-
ços que a polícia necessite”, 
explicou.

Em primeiro lugar, a Polí-
cia Civil identifica quais são 
suas necessidades e, a partir 
daí, verifica o que o parceiro 
pretende doar.

“Aí, a gente faz essa ade-
quação dentro das necessi-
dades da secretaria”, disse. 
São exemplos de possí-
veis parcerias a doação 
de pneus para as viaturas 
da Polícia Civil, a troca de 
aparelhos de ar condicio-
nado ou, ainda, pintura de 
delegacias, citou o coor-
denador do programa. “A 
gente verifica a viabilidade 
e faz a formalização”.

Valorização - Entidades 
voltadas à educação, como 
escolas de idiomas, também 
são bem-vindas ao progra-
ma, disse Caldeira.

“Na parte educacional, a 
gente consegue, a partir dis-
so, a valorização do policial”, 
citou. O delegado destacou 
que o projeto pode ter vários 
tipos de vertentes: de estru-
turação, que envolve a parte 
de funcionamento das dele-
gacias e postos técnicos; e de 
serviços de melhoramento 
estrutural.

“Na parte educacional, 
também é possível. A gente 
só tem que verificar como 
se implementaria isso, o que 
pode ser feito. Mas, com cer-
teza, é algo viável”, afirmou.

A partir de segunda-feira 
(23), as empresas e entida-
des interessadas em firmar 
parceria com a Polícia Civil 
já podem entrar em contato 
com a coordenação do pro-
grama pelo telefone (021) 
2332-9816.

O delegado informou, 
ainda, que o primeiro passo 
é o parceiro potencial fazer 
um cadastro, revelando o 
que pretende doar, para 
que as doações possam 
ser formalizadas. O cadas-
tro será avaliado por uma 
comissão da Polícia Civil, 
antes da assinatura do Ter-
mo de Ajuste.

A solenidade de relança-
mento do Programa “Juntos 
com a Polícia” foi realizada 
na Academia de Polícia 
Sylvio Terra (Acadepol), 
localizada na região central 
do Rio de Janeiro.

Ação da PM foi realizada em diferentes comunidades de Niterói

Polícia realizou 
operação para 
cumprir dois 
mandados 
de busca e 
apreensão
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Crivella revoga lei
que proibia feiras

O prefeito do Rio, Marcelo Crivella, assinou, nesta sexta (20), 
no Palácio da Cidade, em Botafogo, um decreto que revoga a 
proibição do funcionamento de feiras de variedades na cidade, 
onde são vendidos artesanato, moda e culinária. O novo texto, 
que torna sem efeito uma lei do ano 2000, cria um grupo de 
trabalho cuja missão será, em até 45 dias, formular a nova 
legislação para esse tipo de comércio de rua. “Hoje lançamos 
o que é uma inspiração justa e legítima de muitos anos: um 
grupo de trabalho para ouvir os trabalhadores das feitas de 
variedades e ter uma lei boa, uma lei que permita, numa época 
de alto desemprego na cidade, que eles tenham uma atividade 
rentável e possam trabalhar em paz”, afirmou Crivella.

Mariana Ramos/Prefeitura do Rio

Crivella assina resolução que permite as feiras de artesanato

Petrone
em alta
A deputada federal Talíria 
Petrone (Psol) ficou entre 
os 15 parlamentares me-
lhor avaliados no prêmio 
Congresso em Foco 2019. 
Pelo Twitter, ela come-
morou. “Nossa luta não 
é sozinha, porque só faz 
sentido se for coletiva. 
Vamos juntas e juntos”, 
postou.

‘Diálogos
sustentáveis’
O niteroiense e cientista so-
cial Julio Aurelio é o convi-
dado da próxima terça (24), 
da série Diálogos Susten-
táveis, na Casa da Ciência 
da UFRJ, em Botafogo. No 
evento, que acontece às 18h, 
o pesquisador fala sobre “O 
Dom Cultural: uma concep-
ção integrativa da humani-
dade”. Entrada franca.

De volta ao mercado de trabalho
No dia 5 de outubro, as pacientes oncológicas do Espaço Rosa, 
em São Gonçalo, terão uma nova oportunidade de geração de 
renda. Em alusão ao mês do combate ao câncer de mama, o 
espaço fechou parceria com a feira de artesanato Maria José, 
na Praça Estephânia de Carvalho (Praça Zé Garoto), na qual 
20 mulheres da unidade poderão participar da feira vendendo 
seus próprios produtos artesanais. A ação ocorrerá todos os 
sábados de outubro e o dia da abertura contará com diversas 
atividades, das 8h ao meio-dia, para atrair o público. O ob-
jetivo é a reinserção das pacientes no mercado de trabalho.

Gato livre para dar suas voltinhas
O gato Rubinho já pode reforçar o fôlego para cir-
cular pela Galeria Cidade Copacabana, na Rua Si-
queira Campos. A juíza Marcia Correia Hollanda, 
da 47ª Vara Cível do Rio, confirmou, em sentença, 
o direito do animal bater patas pelos corredores 
afora sem o uso de guia, como desejava a admi-
nistração do conjunto comercial. Desde setembro 
do ano passado, o bichano, adotado por um lojista 
local, já tinha obtido na Justiça, através de tutela 
de urgência, o direito de ir e vir naquelas bandas.

AGU consegue
condenação
A Advocacia Geral da União 
(AGU) obteve na Justiça a 
condenação por impro-
bidade administrativa de 
uma servidora do INSS que 
advogava para os segurados 
da autarquia. Ela se valia da 
função para cooptar segura-
dos que tinham o benefício 
a ingressar na Justiça contra 
o instituto.

Biblioteca
vira atração
Reinaugurada na última 
terça (17), a Biblioteca 
Municipal Genebaldo 
Rosa, no Mutondo, vem 
recebendo a visita de estu-
dantes, funcionários mu-
nicipais e comunidades. O 
espaço está servindo para 
empréstimo de livros, uti-
lização de computadores 
com internet, entre outros.

O uso de televisão ou 
rádio pelo hóspede em 
quarto de hotel, de uso 
privado, não configura 
fato gerador para o pa-
gamento de direito au-
toral.  Foi com base nesse 
entendimento, que a 11ª 
Câmara Cível do Tribunal 
de Justiça do Rio, seguin-
do voto do desembarga-
dor Luiz Henrique Oli-
veira Marques, reformou 
a sentença que havia 
condenado a pousada 
Suarez, em Penedo, a 
pagar indenização de R$ 
21.599,20 ao Escritório 
Central de Arrecadação e 
Distribuição (Ecad).

O vice-presidente Ha-
milton Mourão disse, 

nesta sexta (19), durante 
palestra para empresá-
rios da capital paulista, 
que a única maneira de 
retomar o crescimento 
do país é debelando a 
crise fiscal por meio do 
ajuste das contas públi-
cas, sendo que a primeira 
questão a ser tratada é a 
Reforma da Previdência. 
“Todos estão conscientes 
de que o sistema previ-
denciário que nós tínha-
mos era uma pirâmide, 
na qual nós, que somos 
mais velhos, vamos rece-
ber e os mais novos vão 
trabalhar até o túmulo e 
não vai ter aposentadoria 
para eles”, disse.

(Por Lucas Schuenck)

CURTAS

Presidente teve alta do hospital Vila Nova Star na última segunda-feira 

Bolsonaro é liberado para 
Assembleia da ONU em NY
O presidente Jair Bolsonaro 
foi avaliado ontem pela equi-
pe do cirurgião médico Antô-
nio Luiz Macedo, em Brasília, 
e liberado para sua viagem a 
Nova York, onde participará 
da abertura da 74ª Assembleia 
Geral das Nações Unidas 
(ONU), na terça-feira (24). 
O porta-voz da Presidência, 
Otávio Rêgo Barros, confir-
mou que Bolsonaro viaja na 
segunda-feira (23).

De acordo com o bole-
tim médico, o presidente 
encontra-se em excelentes 
condições clínico-cirúrgicas e 
passa, agora, para uma dieta 
leve, com arroz, purê de ba-
tata, legumes e file grelhado. 
Desde que deixou o hospital 
em São Paulo, há quatro dias, 
o presidente estava manten-
do uma dieta cremosa.

O cirurgião explicou que a 
nova dieta dará mais autono-
mia ao presidente durante a 
ida Nova York e, por ser mais 
calórica, vai facilitar as condi-
ções durante o deslocamento. 
Macedo disse ainda que, de-
pois de uma grande cirurgia 
e tendo uma viagem de avião, 
há uma atenção mair para a 
parte de circulação venosa.

“O risco é sempre vas-
cular, de veias. Mas ele está 
com meias elásticas, toman-
do injeção de anticoagulan-
te e foi orientado que não 
permaneça muito tempo 
sentado, caminhe um pouco 
no avião e fiquei maior parte 
do tempo deitado na cama”, 
disse o cirurgião.

Macedo foi o responsável 
pelas últimas três cirurgias 

do presidente para o trata-
mento do ferimento à faca 
sofrido por ele em setembro 
do ano passado, durante ato 
da campanha eleitoral. Os 
procedimentos ocorreram 
no Hospital DF Star, da rede 
do mesmo hospital que o 
presidente ficou internado 
na capital paulista, o Vila 
Nova Star.

Já está programada tam-

bém uma reavaliação na 
próxima quinta-feira (26), 
que será feita pelo médico da 
Presidência, Ricardo Peixoto 
Camarinha.

Hoje (20), Bolsonaro foi 
submetido a exames labo-
ratoriais e raio-x do tórax e 
do adomem. De acordo com 
Macedo, todos se apresen-
taram normais, a distensão 
gasosa desapareceu e as alças 
intestinais estão funcionan-
do normalmente.

Viagem - O presidente Jair 
Bolsonaro chega em Nova 
York na segunda-feira (23) 
e, na terça-feira (24) tem en-
contro confirmado com o se-
cretário-geral da ONU, Antó-
nio Guterres, mesma data de 
seu pronunciamento. Não 
estão previstos encontros 
bilaterais com outros che-
fes de Estado. O presidente 
embarca de volta ao Brasil 
no mesmo dia.

O porta-voz Rêgo Barros 
disse que o presidente quer 
fortalecer a posição do Brasil 
perante a Assembleia Geral 
da ONU. “Vai falar com o 
coração, vai apresentar as 
questões ambientais”.

Antonio Cruz/Agência Brasil

O médico Antônio Luiz e o porta-voz da Presidência, Otávio do Rêgo, em coletiva

Manifestantes em mais de 150 países
 Manifestantes em mais de 150 
países estão nas ruas em defesa 
do meio ambiente. Os protes-
tos ocorrem às vésperas da Cú-
pula do Clima da Organização 
das Nações Unidas (ONU), que 
acontecerá na próxima segun-
da-feira (23), em Nova York.

A campanha mobiliza mi-
lhões de crianças, jovens e 
adultos, numa tentativa de 
chamar a atenção dos polí-
ticos, instituições e grandes 
empresas a tratar o assunto 
com mais seriedade e medi-
das drásticas.

Capitais como Paris, Ber-
lim, Bruxelas, Washington, 

Cidade do México, Santiago 
do Chile, Madri, Nova Delhi, 
Bangkok, Dublin, entre ou-
tras, já registram atos.

No Reino Unido, milhares 
de pessoas protestam em 
Glasgow, Manchester e Lon-
dres. Na Austrália, mais de 300 
mil pessoas foram às ruas em 
mais de 100 cidades.

No Brasil, há atos marca-
dos em mais de 40 cidades, 
incluindo Rio de Janeiro, Flo-
rianópolis e São Paulo.

Nos Estados Unidos, há 
mais de 800 atos marcados 
para hoje em diversas cidades. 
Estima-se que Nova York deve 

reunir mais de 1 milhão de 
manifestantes.

Na Alemanha, mais de 500 
manifestações foram marca-
das em cidades como Berlim 
e Hamburgo.

O grande nome desse mo-
vimento é Greta Thunberg, 
uma ativista ambiental sueca 
de 16 anos que, no ano passa-
do, começou a faltar as aulas 
nas sextas-feiras para protes-
tar, pacificamente, diante do 
Parlamento sueco, por mais 
ação em relação às mudan-
ças climáticas. A iniciativa 
recebeu o nome de Fridays 
for Future (sextas-feiras pelo 

futuro, em tradução livre).
Thunberg foi convidada 

pelo secretário-geral da ONU, 
António Guterres, para parti-
cipar da cúpula da ONU. Ela 
pediu aos chefes de governo 
que não apresentem discur-
sos, mas proponham ações 
para o que chama de emer-
gência climática.

A greve climática mundial 
começou nas ilhas Salomão, 
no oceano Pacífico, algumas 
das nações mais ameaçadas 
pelo aumento do nível do mar. 
Manifestações estão previstas 
para acontecer em todos os 
continentes.

Valter Campanato/Agência Brasil

Com a prorrogação, os trabalhos seguem agora até o dia 24 de outubro

Receita 
Federal 
com novo 
secretário
O auditor fiscal José Bar-
roso Tostes Neto foi es-
colhido para ser o novo 
secretário da Receita Fe-
deral. Ele assume no lugar 
de Marcos Cintra, exone-
rado na semana passada.

“O ministro da Eco-
nomia, Paulo Guedes, 
indicou o nome do au-
ditor fiscal aposentado 
José Barroso Tostes Neto 
para ser o novo Secretário 
Especial da Receita Fe-
deral do Brasil”, diz nota 
divulgada hoje (20) pelo 
Ministério da Economia.

Formado em Enge-
nharia Mecânica e em Ad-
ministração de Empresas, 
Tostes Neto foi superin-
tendente da Receita Fe-
deral na 2ª Região Fiscal 
e secretário de Fazenda 
do Pará.

Atuou também como 
consultor no Fundo Mo-
netário internacional 
(FMI) e no Banco Intera-
mericano de Desenvolvi-
mento (BID).

Ele assumirá o cargo 
após a nomeação por 
decreto do presidente 
Jair Bolsonaro, informou 
o ministério.

Cintra deixou a Secre-
taria da Receita depois de 
defender a criação de um 
imposto parecido com a 
extinta Contribuição Pro-
visória Sobre Movimenta-
ção Financeira (CPMF).

Em seu lugar, ocupou 
o cargo interinamente o 
auditor fiscal José de 
Assis Ferraz Neto.

Governo prorroga ação 
na Amazônia Legal
Decreto publicado em edição 
extra do Diário Oficial da 
União de ontem prorrogou o 
emprego das Forças Armadas 
no combate às queimadas e 
ao desmatamento ilegal na 
região da Amazônia Legal. Ini-
cialmente, o prazo de atuação 
dos militares iria até o próximo 
dia 24 de setembro. Com a 
prorrogação, os trabalhos vão 
continuar por mais um mês, 
até o dia 24 de outubro.

A Amazônia Legal é um 
território que abrange a to-
talidade dos estados do Acre, 
Amapá, Amazonas, Pará, Ron-
dônia, Roraima e parte dos 
estados de Mato Grosso, do 
Tocantins e do Maranhão. O 
decreto de Garantia da Lei 
e Ordem Ambiental (GLOA) 
autoriza ações preventivas 
e repressivas contra delitos 
ambientais e levantamento e 
combate de focos de incêndio.

O vice-presidente Hamil-
ton Mourão, no exercício da 
Presidência, informou na úl-
tima sexta-feira (13), que as 

operações das Forças Armadas 
na Amazônia tinham resul-
tado, até àquele momento, 
na aplicação de mais de R$ 
25 milhões em multas, além 
apreensão de 12 mil metros 
cúbicos de madeira, veículos, 
embarcações, motosserras e 
outros equipamentos. Foram 
realizados pelo menos 350 ata-
ques a focos de queimadas ter-
restres e outras 350 incursões 
aéreas para debelar incêndios.

De acordo com Mourão, o 
custo de atuação das Forças 
Armadas na Amazônia é de 
cerca de R$ 1,5 milhão por 
dia, principalmente por causa 
do emprego das aeronaves.

Anteriormente, 
a ação na 
Amazônia Legal 
seria realizada 
até o dia 24 de 
setembro

Ipem realiza 
operação no 
aeroporto 
do Galeão
O Instituto de Pesos e 
Medidas do Estado do 
Rio de Janeiro (Ipem-RJ), 
autarquia vinculada à 
Secretaria de Estado de 
Ciência, Tecnologia e Ino-
vação (SECTI), realizou 
ontem, em conjunto com 
o PROCON, uma operação 
no Aeroporto Internacio-
nal Tom Jobim, no Galeão, 
para checar a regulagem 
das balanças de compa-
nhias aéreas e verificar se 
os taxímetros instalados 
nos veículos de transporte 
de passageiros estão em 
situação regular. Lojas 
de brinquedos também 
foram fiscalizadas para 
saber se as mercadorias 
vendidas estavam com as 
devidas certificações.

Na operação, foram 
encontradas 16 balanças 
com alteração, algumas 
com mais de 1kg acima da 
pesagem correta nos gui-
chês das companhias aé-
reas. Os agentes do IPEM 
e do PROCON paralisaram 
as operações das balanças 
e a concessionária RIOGa-
leão, responsável por for-
necê-las às companhias, 
foi autuada. Já durante a 
fiscalização nos táxis, fo-
ram encontrados seis com 
lacres rompidos e um com 
taxímetro adulterado. O 
condutor deste último 
veículo foi encaminhado 
à delegacia. Brinquedos 
sem o selo do INMETRO e 
produtos têxteis também 
foram recolhidos nas lojas 
fiscalizadas.
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Vencedor de vários prêmios, músico começou a tocar aos 6 anos

Felipe Naim faz concerto 
de piano no Municipal
O pianista niteroiense Felipe 
Naim sobe ao palco do Tea-
tro Municipal de Niterói, no 
Centro, para um concerto 
solo imperdível! Felipe é 
um fenômeno da música 
clássica. Aos 6 anos, sua 
família percebeu que ele 
se destacava musicalmente 
quando, ao retornar de um 
casamento, Felipe tocou a 
Marcha Nupcial no piano, 
sem nunca ter estudado 
música. Foi assim que sua 
família decidiu investir nos 
estudos e na carreira do pia-
nista e não demorou muito 
para suas professoras e até 
a Prefeitura de Niterói se 
mobilizarem para o músico 
estudar música no exterior. 

Em 2008, Felipe se tor-
nou vencedor do prêmio 
de público do IX Concurso 
Internacional de Piano Flo-
rinda Santos, em Portugal, 
além de outros concursos 
internacionais e nacionais. 
Atualmente, Naim é pia-
nista do Coral do Theatro 
Municipal do Rio, já tendo 

se apresentado em Portugal 
e em Viena. Neste concerto, 
o artista trará um novo re-
pertório, mas repetirá a peça 
“Apassionata”, de Beethoven, 
que, segundo ele, foi mar-
cante no concerto de 2013 

no TMN, última vez que se 
apresentou no teatro.

O Teatro Municipal de Niterói fica na Rua 

Quinze de Novembro, 35 - Centro, Niterói. 

Domingo (22), às 18h. Preço: R$ 40 (inteira). 

Classificação: livre. Telefone: 2620-1624.

Amanda Respicio / Divulgação

Pianista do Coral do TMRJ, Naim retorna, depois de seis anos, ao palco do TMN

É de graça!

‘Os Saltimbancos – Hortinha’ é uma adaptação de Chico Buarque

Largo do Marrão tem peça 
gratuita neste sábado, às 14h

A caravana cultural da Caixa 
de Assistência da Advocacia 
do Rio de Janeiro (Caarj) traz, 
neste sábado (21), ao Largo 
do Marrão, uma atração gra-
tuita para toda a população 
de Niterói. A peça “Os Saltim-
bancos – Hortinha”, o clássico 
da dramaturgia infantil es-
crito por Luis Henriquez Ba-
calov e Sergio Bardotti, com 
versão e adaptação de Chico 
Buarque, será apresentada, 
às 14h, na Praça Raul de Oli-
veira Rodrigues. No próximo 
fim de semana, a Caravana 
segue para Nova Friburgo. A 
peça será apresentada, no dia 
28, às 14h, na Praça Getúlio 
Vargas, no Centro. No dia 
seguinte (29), será a vez de 
Mendes, também às 14h, na 
Escola Municipal José Costa 
Gregores.

Para a criançada

A Biblioteca Parque, no Centro de 

Niterói, apresenta, neste sábado 

(21), às 11h30, a história “A Fada 

que não sabia quem era”, narrada 

pela atriz e contadora Tuini Biten-

court, da Cia. Contos Encantos. A 

história se passa no jardim da na-

tureza, onde nasce uma fada. Ao 

descobrir que não sabe quem é, 

nem o que veio fazer no mundo, 

ela mergulha numa jornada para 

compreender a verdade do seu 

coração. As histórias constroem 

o lúdico nesse lugar da simpli-

cidade do teatro, da música, do 

encanto e da poesia.

Festival de churros

A Concha Acústica de Niterói 

segue recebendo a 5ª edição 

do Festival de Churros. Neste 

sábado (21), das 14h às 22h e 

domingo (22), das 10h às 22h. O 

evento conta com food trucks, 

beer trucks, música ao vivo e 

recreação infantil.

Divulgação

No próximo fim de semana, a caravana cultural segue para Nova Friburgo
Marilia Cabral / Divulgação

Tuini Bitencourt é atriz, mestra e

doutora em Artes Cênicas pela UniRio

Encontro animado acontece no Boteco da Lira, em Santa Rosa, às 18h

Roda de samba com grupo Arruda

O Boteco da Lira recebe neste 
sábado (21) a Roda de Samba 
do grupo Arruda, às 18h. O 
repertório conta com clássi-
cos do samba como “Guerrei-
ros do Bem” e “Tristeza não 
tem querer”.

Formado por Gustavo Pal-

Léo Queiróz / Divulgação

Grupo é influenciado por grandes nomes do samba, como Fundo de Quintal, Cartola, João Nogueira, Clara Nunes, etc

Divulgação

Atores encenam várias fábulas infantis 

de forma popular e atualizada

‘Fabulices’: 
boa opção 
para público 
infantil
“Fabulices” segue temporada 
no Teatro da UFF até o próxi-
mo dia 29. Com a proposta de 
educar socialmente através 
da arte e harmonizar as dife-
renças de uma forma diverti-
da, a peça moderniza fábulas 
populares, encenando “A 
Casa da Onça e do Bode”, “O 
Macaco e a Velha” e “Moça 
Baratinha”. Com um cenário 
simples, composto de objetos 
cênicos, todas as fábulas são 
encenadas em linguagem 
popular e atualizada.

O Teatro da UFF fica na Rua Miguel de Frias, 

9, em Icaraí, Niterói. Até dia 29, sáb e dom, 

às 16h. Preço: R$ 40 (inteira). Classificação: 

livre. Telefone: 3674-7512.

Teatro: risadas com 
reflexões em ‘Rugas’
A peça “Rugas” segue em 
cartaz no Teatro da UFF, com 
temporada até 29 de setem-
bro e sessões aos sábados e 
domingos, às 19h.

A comédia dramática, 
que tem a direção de Amir 
Haddad, conta a história de 
uma cientista gerontóloga 
que deseja fazer o tempo 
parar. Ela vai estudar no ex-
terior e perde o contato com 
a mãe, que, com o passar 
dos dias, adoece. A relação 

entre mãe e filha propõe 
ao público uma reflexão 
sobre o envelhecimento. Na 
sessão do sábado (21), após 
a apresentação haverá um 
talk show com a geriatra 
Roberta França, que usa o 
bom humor para falar sobre 
envelhecimento saudável.

O Teatro da UFF fica na Rua Miguel de 

Frias, 9, em Icaraí, Niterói. Até o dia 29 de 

setembro, sábados e domingos, às 19h. 

Preço: R$ 50 (inteira).

mito (repique de mão e per-
cussão geral), Fabão Araujo 
(surdo), Marcelinho (tam-
tam), Anderson Popó (per-
cussão geral), Nego Josy (voz 
e pandeiro), Vitor Budoia (vio-
lão), Armandinho do Cavaco 
(cavaquinho), somados à voz 

marcante de Maria Menezes, 
o grupo é dono de uma das 
batucadas mais elogiadas do 
cenário do samba carioca.

O Boteco da Lira fica na Rua Martins Torres, 

316, em Santa Rosa. Neste sábado (21), às 18h. 

Preço: R$ 20 (inteira). Telefone: 3254-6462.

Paulo Do Vale / Divulgação

Vanja Freitas 
e Claudiana 

Cotrim dividem 

o palco na 

peça que tem 

direção de 

Amir Haddad

Após uma estreia de su-
cesso, o Samba da Ouvidor 
retorna ao espaço HUB 
RJ, no Santo Cristo, neste 
sábado (21), às 16h. 

Visto como um movi-
mento de resistência da 
cultura carioca, o Samba 
da Ouvidor está na ativa 

desde 2007, com o objetivo 
de valorizar a riqueza cul-
tural do país, revelada pelo 
amor à música brasileira, 
ao samba e à gastronomia 
de rua, tudo isto reunido 
em um cenário privilegia-
do do Rio de Janeiro. In-
gressos a partir de R$ 20.

Samba do Ouvidor no HUB RJ
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Comédia mostra os conflitos de uma família típica de classe média

Obra relâmpago
A nota da coluna anterior sobre a Momo Ge-
lateria ficou velha, porque a obra foi tão “re-
lâmpago”, que ontem mesmo a sorveteria 
xodó dos cariocas, na Dias Ferreira, já estava 
aberta novamente! Viva!

Quinta-feira, o Plaza Shopping Niterói lançou novo projeto, a Sunset Party, uma festa dentro do mall, com direito à DJ Camilla Brunetta 

comandando o som, e ainda um solo de sax de Stanley Netto. O coquetel teve delícias da recém-lançada delicatéssen Le Depanneur 

e bar pela Joe Drinks. A ideia é dar uma cara animada para o local e fazer com que os clientes vivam novas experiências no centro 

comercial. Ao que tudo indica, o projeto deve rodar por diversos corredores do shopping com a proposta. Falando no shopping, ele é 

um dos apoiadores da ação do Dia Mundial da Limpeza de Rios e Mares, junto à Prefeitura de Niterói, através da Secretaria de Meio 

Ambiente. As atividades de coleta acontecerão em oito pontos da cidade, de 8h às 12h. Na foto 1, o empresário Leonardo Morett e a 

nutricionista Marina Oliboni, no evento de quinta-feira. Na foto 2, na mesma ocasião, as influencers Nathy Turra e Mari Costa.

Fotos: Divulgação

Casa espanhola

Paella no Venga

Experiências no Olimpo

Falando em reforma, na tradicional rua do 
Leblon é o Venga! A casa espanhola reabre 
em breve, totalmente repaginada, com suas 
tapas deliciosas, clericots e sangrias. As casas 
no Jardim Botânico, Copacabana e Ipanema 
seguem funcionando.

Novos investimentos
A secretaria fez visita também, na última 
semana, ao Codin - Companhia de Desen-
volvimento Industrial do Estado do Rio de 
Janeiro, para tratar do Porto Pesqueiro de 
Niterói, a dragagem do canal de São Louren-
ço e o novo Mercado Municipal da cidade. 
Com o objetivo de receber auxílio do órgão 
estadual na busca para novos investimentos 
a estes projetos.

Fundo para o município

Desenvolvimento

Linha de crédito

Royalties do petróleo
A Prefeitura de Niterói adotou uma inicia-
tiva de responsabilidade fiscal inédita no 
país, através da criação do FER – Fundo de 
Equalização de Receita, que se baseia na 
receita dos royalties.

Na última quarta-feira, mais um depósito, 
no valor de R$ 75 milhões, foi feito no fun-
do que já soma R$ 220 milhões. A utilização 
desse dinheiro só será liberada caso a pre-
feitura receba valor menor que o teto esti-
pulado anualmente para recebimento dos 
royalties do município. Esse teto é estipu-
lado pela ANP e pela LOA.

A Secretaria de Desenvolvimento Econômi-
co de Niterói celebrou uma parceria através 
de seu titular Luiz Paulino Moreira leite, com 
a AgeRio – Agência de Fomento do estado do 
Rio de Janeiro, para tratar das linhas de crédi-
to para as micro, pequena e médias empresas.

A reunião foi feita diretamente com o presi-
dente da AgeRio, Alexandre Rodrigues, e es-
tava presente também o subsecretário de 
Desenvolvimento do estado, Celso Marcon, e 
ainda o gerente de operações da Age-Rio Ro-
berto Fonseca. A iniciativa promete avaliar 
e dar crédito com condições especiais para 
empresas com projetos inovadores.

Em se tratando das delícias espanholas da 
rede em Ipanema, acontece por lá o Paella 
Fest, dia 29 próximo, que traz como convi-
dado do mês o portuga Marcelo Malta, sous 
chef do restaurante Lasai, casa dona de uma 
estrela Michelin, em Botafogo.

O chef Daniel Hollanda, do Olimpo, lançou 
o Projeto Experiências, um menu degustação 
com duas opções para entrada, prato princi-
pal e sobremesa, de segunda a sábado, a par-
tir das 18h, com novidades a cada dia.

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A Aniversaria, neste domingo, Roched Seba. Ele 
está à frente do Instituto Vida Livre, que faz um belo 
trabalho em defesa dos animais da nossa fauna.

 A Na última quarta-feira foi aprovado o regimento 
interno do Conselho Municipal de Turismo, em reunião 
no MAC, presidida pela Neltur.

 A Na segunda-feira, quem aniversaria é a arquiteta e 
sócia da Mimos & Design, Livia Lobianco.

Luiz Ferreira / Divulgação

Trama se passa em um casarão, como o próprio Solar do Jambeiro

Auditório no Centro Petrobras de Cinema será o mais amplo e equipado da cidade

Sala Nelson Pereira dos 
Santos será aberta dia 1º

Um auditório híbrido e equi-
pado com o que há de mais 
moderno. Assim será o mais 
novo e maior espaço público 
de Niterói, a Sala Nelson Pe-
reira dos Santos. Localizado 
no Centro Petrobras de Ci-
nema, em São Domingos, o 
equipamento de cultura será 
inaugurado no próximo dia 
1º de outubro. O evento de 
abertura vai contar com nada 
menos que Adriana Calca-
nhotto apresentando o show 
da sua nova turnê, “Margem”.

A Sala Nelson Pereira 
dos Santos será a primeira 
da cidade a funcionar como 
um espaço multiuso para 
apresentações musicais, tea-
trais, dança e cinema, além 
de servir de auditório para 
convenções. O local possui 
491 lugares, e vai contar 
com o que há de melhor em 
equipamentos de projeção 
para cinema. 

O espaço vai ser aberto 
mesclando atividades pagas 
e gratuitas (como conferên-
cias, palestras) e ter atrações, 
como música, teatro, cinema, 
entre outras atividades.

O projeto que viabilizou o 
espaço e abarca a parte pú-
blica do Centro Petrobras de 
Cinema, também inclui o Mu-
seu do Cinema Brasileiro no 
segundo e terceiro andares do 
prédio. Inédito no país, e ain-
da sem data de inauguração, 
o local pretende oferecer ao 
público uma instituição úni-
ca que disponibilize acesso a 
filmes e documentos, além de 
atividades complementares; 
e um centro tecnológico de 
pós-produção e capacitação.

Show - Adriana Calcanhot-
to assina a direção do espe-
táculo de seu novo álbum, 

“Margem”, lançado este ano. 
A banda que a acompanha é 
formada pelos mesmos mú-
sicos que tocaram e copro-
duziram com ela o trabalho. 
O repertório, além do novo 
álbum, resgata músicas de 
“Maritmo” e “Maré”, os ou-
tros dois discos da trilogia 

marinha, como “Mais Feliz” e 
“Vambora”. Às 20h. Ingresso: 
R$ 80 (inteira).

Polo audiovisual - O novo es-
paço é fruto de uma parceria 
firmada em outubro de 2017 
entre o município e o Ministé-
rio da Cultura, com o objetivo 
de transformar a cidade em 
uma referência no audiovisual. 

O pacote de ações prevê 
a conclusão do Centro Pe-
trobras de Cinema, que vai 
abrigar o primeiro museu do 
cinema do país, a redução do 
ISS para o setor (de 5% para 
2%) e a criação da Niterói Film 
Commission, como forma de 
aumentar a competitividade 
da cidade como destino de fil-
magens e produções. E ainda, 
a criação de oficinas de forma-
ção e capacitação de profis-
sionais da cadeia audiovisual 
e o Festival Internacional de 
Audiovisual de Niterói.

Ulisses Dávila
ulisses.davila@ofluminense.com.br

Bruno Eduardo Alves / Divulgação

O complexo cultural do Centro Petrobras de Cinema fica em São Domingos
Leo Aversa / Divulgação

Show de Adriana Calcanhotto será 
atração na abertura do espaço

‘7 contra 1’ segue em cartaz

O Solar do Jambeiro apresenta 
neste sábado mais uma sessão 
do espetáculo “7 contra 1”, em 
cartaz até 28 de setembro.

Com texto e direção de 
Anselmo Fernandes, a peça 
traz os conflitos e contradi-
ções típicas do dia a dia de 
uma família de classe média, 
que depois de uma reviravolta 
financeira se vê obrigada a 
comprar, com o dinheiro que 
lhe restou, um lindo, porém 
estranho, casarão. Trabalhado 
com humor sutil, o enredo tra-
ta de valores morais, funcio-
nando como peça-chave para 
as cenas de maior diversão.

O Solar do Jambeiro fica na Rua Presidente Domiciano, 195, no Ingá, Niterói. Até 28 de setem-

bro, sex e sáb, às 20h. Preço: R$ 30 (inteira). Classificação: 14 anos. Telefone: 97306-4042.
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 A sexta-feira 
não foi nem um 
pouco positiva 
para o Flamen-
go. Depois das 
convocações de 

Rodrigo Caio, Gabigol e Reinier, 
que desfalcarão o Flamengo, 
Giorgio de Arrascaeta foi cha-
mado para disputar dois amis-
tosos pela seleção uruguaia 
e também ficará de fora do 
Rubro-Negro por duas rodadas.

O Uruguai enfrentará o Peru 
duas vezes na próxima Data 
Fifa, nos dias 11 e 15 de outu-
bro. Dessa forma, Arrascaeta 
não estará disponível para o 
Flamengo nas partidas da 24ª 
e 25ª rodada do Campeonato 
Brasileiro. Primeiro, o Rubro-
Negro recebe o Atlético-MG, no 
dia 10, e depois visita o Athletico 
Paranaense, no dia 13.

O Flamengo já sabe que 
também não poderá contar 
com Rodrigo Caio e Gabigol 
nas partidas contra o Galo e 
Furacão. Além disso, Reinier 
disputará o Mundial sub-17 
com a Seleção Brasileira e pode 
desfalcar o time carioca por até 
dez rodadas.

“Nunca escondi de ninguém 
que um dos meus objetivos era 
voltar para a Seleção Brasileira. 
É sempre uma honra repre-
sentar o nosso país e fico feliz 
em ser chamado novamente. 
Aproveito a oportunidade para 
agradecer ao Flamengo e a to-
dos os funcionários do clube, 
que confiaram em mim e me 

receberam de braços abertos. 
Também não poderia deixar 
de citar meus companheiros. O 
sucesso coletivo é sempre mais 
importante do que o sucesso 
individual e essa convocação 
eu dedico a todos eles. E, claro, 
um agradecimento especial à 
minha esposa e toda minha 
família, que sempre esteve ao 
meu lado nos bons e maus 
momentos”, disse Rodrigo Caio.

Arrascaeta é um dos prin-
cipais líderes técnicos do Fla-
mengo nesta temporada. O 
meia disputou 11 partidas no 
Campeonato Brasileiro e tem 
oito gols marcados, além de sete 
assistências.

Duelo – Líder do Campeonato 
Brasileiro com 42 pontos, tendo 
vencido os seis últimos con-
frontos, sendo o mais recente 
por 1 a 0 sobre o Santos. Este 
é o Flamengo que visita o Cru-
zeiro neste sábado, ás 17h(de 
Brasília), no Mineirão, em Belo 
Horizonte (MG), pela vigésima 
rodada. O Rubro-Negro vive 
um grande momento e pode 
ser apontado como favorito, já 
que a Raposa, que vem de uma 
derrota de 1 a 0 para o Palmeiras 
e não ganha há dois jogos, apa-
rece na zona de rebaixamento, 
com 18 pontos.

O momento do Cruzeiro 
é assunto no Flamengo, que 
prefere ser cauteloso.

“Vai ser um jogo compli-
cado, pois o Cruzeiro precisa 
muito do resultado, assim como 

fortes do Cruzeiro e conseguir 
o resultado positivo”, disse o 
zagueiro Rodrigo Caio.

A preocupação do Flamen-
go procede, pois o Cruzeiro, co-
mandado pelo técnico Rogério 
Ceni, não quer adiar a reação.

“Não podemos adiar a rea-
ção. Temos que fazer um grande 
segundo turno e ele já começa 
neste jogo contra o Flamengo, 
que será a primeira de dezenove 
decisões que teremos pela fren-
te”, disse o volante Henrique.

No Flamengo, os planos de 
Jorge Jesus era repetir a esca-
lação que enfrentou o Santos, 
porém, ele perdeu para este 
compromisso o meia Éverton 
Ribeiro, vetado por conta de 
dores no osso do pé esquerdo. 
Assim, Gerson vai jogar mais 
adiantado, ajudando o uru-
guaio De Arrascaeta na criação 
de jogadas. Melhor para o vo-
lante paraguaio Piris da Motta, 
que ganha nova oportunidade 
entre os titulares.

Gabigol e Rodrigo Caio foram convocados pelo técnico Tite e Arrascaeta vai defender a seleção uruguaia

Rubro-Negros a serviço da Seleção
Reprodução de Twitter

Os jogadores do Flamengo celebraram a convocação para os amistosos contra Senegal e Nigéria, em outubro

o Flamengo. O time deles não 
atravessa um momento de con-
seguir somar muitos pontos, 
tem lutado com dificuldade, 
mas tem qualidade, tradição 
e vai se reencontrar. Portanto, 
sabemos que isso só gera um 
grau de dificuldade maior, pois 
o Cruzeiro vai correr em do-
bro para se recuperar e pegar 
embalo na competição. Cabe 
ao Flamengo conseguir fazer 
mais uma vez um jogo de alto 
nível para neutralizar os pontos 

Glorioso quer vencer a partida e se aproximar do G-6 do Brasileiro

Botafogo pega o São Paulo 
às 11h, no Nilton Santos

O  B o t a f o g o 
recebe o São 
Paulo neste sá-
bado, às 11h, 
no Estádio Nil-
ton Santos, no 

Rio de Janeiro, na abertura 
da vigésima rodada do Cam-
peonato Brasileiro. O Glorio-
so vem de um empate sem 
gols com o Ceará no Nordes-
te e, com 27 pontos, pretende 
se aproximar do G-6, a zona 
de classificação para a Copa 
Libertadores. Já o Tricolor 
paulista tropeçou no CSA no 
fim de semana, empatando 
por 1 a 1 em casa, e, com 32 
pontos, defende justamente 
a permanência no G-6.

Eduardo Barroca, treina-
dor do Botafogo, sabe que 
será um jogo complicado.

“O São Paulo é um ad-
versário qualificado, com 
jogadores de grande poten-
cial e com capacidade de 
desequilibrar. Vamos preci-
sar controlar as ações, como 

temos feito na maior parte 
do tempo no Brasileiro. Po-
rém, com mais eficiência”, 
disse Barroca.

Pelo lado do São Paulo, o 
discurso passa na linha de se 
voltar a ganhar.

“Temos que buscar a vitó-
ria. Os últimos quatro jogos 
não vieram bons resultados 
e se a gente pensa em dis-
putar o título, que cada vez 
está ficando mais difícil, é 
a realidade, nós temos que 
começar a vencer de novo”, 
disse o técnico Cuca.

Os botafoguenses en-
tendem que não podemo 
cometer erros.

“Temos que fazer um jogo 
perfeito, sem erros, com o 
poder de concentração em 
alta. Se neutralizarmos o São 
Paulo, vamos encontrar a 
hora certa de conseguirmos 
o resultado que nos interes-
sa”, disse o zagueiro Gabriel.

Em termos de escalação 
o Botafogo tem problemas. 

O atacante Diego Souza, 
por questões contratuais 
não pode ir a campo. Assim, 
Victor Rangel deve assumir 
a vaga. O zagueiro argentino 
Joel Carli, ainda reclamando 
de desconforto muscular na 
perna direita, e o volante Alex 
Santana, lutando contra uma 
torção no pé esquerdo, estão 
vetados. Assim, Gustavo 
Bochecha entra no meio e 
Marcelo Benevenuto segue 
na zaga. A boa notícia é o 
retorno do lateral-esquerdo 
Gilson, desfalque no empate 
sem gols com o Ceará por 
conta de um desgaste mus-
cular e que vai reaparecer no 
posto do jovem Lucas Barros.

No São Paulo,  o  ata-
c a n t e  A l e x a n d r e  P a t o 
sofreu um est iramento 
n a  c o x a  d i r e i t a  e  f i c a 
de  fora.  Assim,  Antony 
entra no ataque.  Daniel 
Alves vai  jogar no meio-
c a m p o  p a r a  d a r  m a i s 
qual idade ao passe.

Vasco vai tentar adiar 
apresentação de Talles

O que o técnico 
do Vasco, Vander-
lei Luxemburgo, 
mais temia, acon-
teceu. O atacan-
te Talles Magno 
apareceu nesta 

sexta-feira na lista de convoca-
dos do técnico Guilherme Dalla 
Déa para a disputa do Mundial 
Sub-17, que será disputado a 
partir de 26 de outubro, aqui no 
Brasil. A data de início dos trei-
nos está prevista para o dia 7 de 
outubro e, se a Seleção Brasileira 
for finalista, o time carioca vai 
perder o atleta por 11 rodadas 
do Brasileirão.

A diretoria planeja pedir para 
a CBF o adiamento da apresen-
tação do jogador, porém, a possi-
bilidade parece pouco provável. 
O diretor das categorias de base 
da Seleção Brasileira, o ex-lateral
-esquerdo Branco, praticamente 
descartou esta possibilidade.

“Não seria justo com o res-
tante do grupo e isso poderia 
atrapalhar o nosso trabalho. 
Os jogadores todos terão que 
se apresentar na mesma data. 
Com todo respeito ao Vasco, não 

penso em nenhuma hipótese, 
não entra na minha cabeça, um 
pedido de desconvocação do 
Vasco”, comentou.

A diretoria do Vasco deve se 
posicionar na próxima segun-
da-feira de maneira oficial sobre 
o caso.

Dentro de campo, o time se-
gue se preparando para o duelo 
contra o Athletico-PR, previsto 
para este domingo, às 16 horas 
(de Brasília), em São Januário, no 
Rio de Janeiro (RJ), pela vigésima 
rodada do Campeonato Brasilei-
ro. O time para o duelo contra o 
campeão da Copa do Brasil terá 
apenas uma modificação em 
relação à formação que derrotou 
a Chapecoense.

O lateral-direito Yago Pika-
chu, que cumpriu suspensão 
naquela ocasião, assume o 
posto do paraguaio Raúl Cá-
ceres. O atacante Ribamar, que 
retornou ao time titular no úl-
timo fim de semana depois de 
ter sido colocado à disposição 
para uma negociação e treina-
do em separado do plantel, se 
destacou contra a Chapecoen-
se e segue entre os titulares.

Clube 
ameaça o 
Fluminense 
na Fifa

A diretoria do 
Fluminense 
não para de 
e n f r e n t a r 
p r o b l e m a s 
financeiros. 
Dessa vez ele 

vem da Europa, onde o clu-
be Samorin da Eslováquia 
notificou o clube carioca 
por uma dívida de 2,5 mi-
lhões de euros (cerca de R$ 
12 milhões). O valor é refe-
rente a aportes de dinheiro 
que o Tricolor deveria dar 
aos eslovacos enquanto 
durou a parceria, o que não 
teria sido realizado.

A dívida era desconhe-
cida pelo presidente Mário 
Bittencourt, que entrou em 
contato com os dirigentes 
eslovacos para entender a 
situação.

“Eu não sabia da dívida 
e fiquei assustado pois não 
temos esse dinheiro, que 
hoje é uma fortuna para 
nós”, disse Mário.

Maraca terá 
evento para 

flamenguistas
Hoje, a partir das 14h, o 
Parque do Urubu, espaço 
localizado na segunda edi-
ção do Nação Rubro-Negra 
em Movimento, receberá os 
rubro-negros para a trans-
missão do jogo Flamengo x 
Cruzeiro. A torcida poderá 
acompanhar o time jogando 
fora de casa em um espaço 
totalmente caracterizado 
pela sua paixão.

E não será apenas o telão. 
Antes da partida, os presen-
tes poderão se divertir com 
um amplo espaço montado 
com diversas atrações. Totó, 
futmesa, desafio de chute 
a gol, espaço infantil, roda 
de samba, parque de food 
trucks e cerveja, além de 
show com Diogo Nogueira.

Depois do sucesso em 
2018, com mais de 10 mil 
pessoas presentes, o Nação 
Rubro-Negra em Movimen-
to volta remodelado e bem 
maior. A tradicional corrida 
de 5km agora será noturna, 
com um visual mais bonito 
para fotos e filmagens.

O torcedor que quiser 
participar da festa, pode 
a d q u i r i r  s e u  i n g r e s s o 
a t r a v é s  d o  s i t e  w w w.
parquedourubu.com.br.

PRÓXIMOS JOGOS
São Paulo
Sáb 21/09 - Nilton Santos

Bahia
Qua 25/09 - Arena Fonte Nova

Fortaleza
Dom 29/09 - Arena Castelão

Cruzeiro
Sáb 21/09 - Mineirão

Internacional
Qui 25/09 - Maracanã 

São Paulo
Dom 28/09 - Maracanã 

Goiás
Dom 22/09 - Serra Dourada

Santos
Qua 25/09 - Maracanã

Grêmio
Dom 29/09 - Arena

Athletico-PR
Dom 22/09 - São Januário

Corinthians
Dom 29/09 - Arena

Athletico-MG
Qua 02/10 - Independência


